
CONGRESSO ESTADUAL DE VEREADORES EM ARCOVERDE É 

COORDENADO PELO NOVO PRESIDENTE JOSINALDO BARBOSA 

 

O primeiro Congresso na gestão do Vereador Josinaldo Barbosa reuniu 

lideranças como o Deputado Federal Tadeu Alencar e o Senador 

Humberto Costa   

 

Arcoverde, no Sertão do Moxotó, sediou o primeiro Congresso Estadual 

de Vereadores na gestão do Presidente Josinaldo Barbosa, realizado pela 

União dos Vereadores de Pernambuco, no período de 25 a 27 de junho de 

2015, no auditório da Autarquia de Ensino Superior de Arcoverde - AESA. O 

evento contou com palestras de capacitação para os Parlamentares e 

Servidores.   

 

ABERTURA  

  A solenidade de abertura aconteceu na sexta-feira, dia 26, com a 

participação do presidente da entidade Josinaldo Barbosa (Timbaúba), da 

coordenadora da UVP Mulher, vereadora Célia Cardoso (Arcoverde), do 

presidente da Câmara Municipal de Arcoverde, vereador Miguel Siqueira, da 

prefeita da cidade Madalena Brito, dos deputados estaduais Aluísio Lessa, 

Eduíno Brito e Julio Cavalcanti, do deputado federal Ângelo Ferreira, da 

gerente de Fortalecimento Sociopolítico da Secretaria da Mulher do Estado, 

Beatriz Vidal, e do secretário Executivo de Articulação Política, Anchieta 

Patriota.  

 

Acima: Integrantes da mesa de abertura 

 



O presidente da UVP deu as boas vindas aos Vereadores e ressaltou a 

satisfação em coordenar o evento desta natureza. “A sede da UVP está de 

portas abertas para todos vocês, pois a entidade só continuará engrandecida 

com a ajuda dos vereadores”.  

 

Presidente da UVP Josinaldo Barbosa (centro) 

 

  A coordenadora da UVP Mulher, vereadora Célia Cardoso destacou o 

prazer de fazer parte da nova gestão. “Como é boa a alternância de poder, é 

muito bom experimentar as mudanças, principalmente numa entidade feito a 

UVP que é respeitada”.  

 

Coordenadora da UVP Mulher Célia Cardoso 



A prefeita de Arcoverde sentiu-se honrada por participar do congresso e 

parabenizou o presidente Josinaldo. “Considero este Congresso de muita 

importância para a primeira gestão de Josinaldo Barbosa. Por isso, desejo que 

esses três dias sejam proveitosos a todos”.  

 

Prefeita da cidade de Arcoverde Madalena Brito 

 

Iniciando o momento de palestras, o deputado federal Tadeu Alencar 

trouxe um panorama sobre a questão do Pacto Federativo. “O debate do novo 

Pacto está ganhando força. Além disso, o tal Pacto Federativo tem relação com 

os mecanismos de partilha da receita dos tributos arrecadados entre os entes 

da Federação, como por exemplo, os Fundos de Participação dos Estados e do 

Distrito Federal e dos Municípios, e os Fundos Constitucionais de incentivo ao 

desenvolvimento regional (Fundos Constitucionais do Norte, Nordeste e 

Centro-Oeste)”, explicou.  

Antes de finalizar a manhã de congresso, os vereadores puderam tirar 

dúvidas e questionamentos com o deputado durante o momento de debate.   

 

 



 

Deputado federal Tadeu Alencar 

Após o intervalo para o almoço, ocorreu a plenária “Processo Eleitoral no 

Brasil", comandada pelo advogado Márcio Alves, que fez um panorama sobre o 

assunto e reforçou a importância dos vereadores em estar atentos ao 

Processo. “Eleição exige consciência, não só de quem vai votar, mas de quem 

vai se candidatar”, enfatizou. 

Ao lado do deputado federal Gonzaga Patriota, o advogado tirou dúvidas 

dos legisladores. 

  

 

Advogado Márcio Alves tira dúvidas dos vereadores 

 



 

No sábado, dia 27, a mesa dos trabalhos contou com a presença da 

especialista em Relações Públicas e Marketing Político, Adriana Nóbrega que 

ministrou a palestra “Relacionamento e Postura na Atividade Pública”. “Nesse 

momento em que a política brasileira está passando por uma dificuldade muito 

grande, precisamos reforçar ao vereador a importância de manter uma imagem 

positiva perante os eleitorados, trabalhando com a devida coerência”, disse.  

 

Adriana Nóbrega durante a palestra 

 

Logo em seguida, ocorreu a plenária sobre Reforma Política proferida 

pelo senador Humberto Costa que avaliou os pontos mais importantes da 

reforma. “Se a gente fizer uma reforma política que interfira na fidelidade 

partidária, na questão do financiamento eleitoral e na mudança do sistema vai 

favorecer a todos aqueles que disputam cargos proporcionais sejam 

vereadores, deputados estaduais e federais”, esclareceu. 



 

Humberto Costa ao lado dos outros componentes da mesa  

  

Para finalizar o último dia de Congresso a UVP realizou o sorteio de 

quatro televisões para os congressistas que durante todo o evento puderam 

tirar dúvidas e participar ativamente dos debates. Foram três dias de muita 

aprendizagem, com a participação efetiva dos vereadores.  

 

 

VEREADORES DE TODO ESTADO PARTICIPARAM DO EVENTO 

 



 

 

 

Vereadores lotaram o Plenário nos três dias de Congresso 


